

Página 1940 3 de octubre de 2012 Serie B - Núm. 91

SESIÓN DE LA COMISIÓN DE INNOVACIÓN, INDUSTRIA, TURISMO Y COMERCIO

(Comienza la sesión a las diez horas y ocho minutos)

EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): Buenos días a todos.

Damos la bienvenida al Consejero de Innovación, Industria, Turismo y Comercio del Gobierno de Cantabria y a los altos cargos que le acompañan.

- Sr. Secretario, por favor, proceda a la lectura del orden del día.
- 1.- Comparecencia del Consejero de Innovación, Industria, Turismo y Comercio, a petición propia, a efectos de formular balance y próximas previsiones en sus áreas competenciales. [8L/7810-0008]
- EL SR. PÉREZ TEZANOS: Punto 1. Comparecencia del Consejero de Innovación, Industria, Turismo y Comercio, a petición propia, a efectos de formular balances y próximas previsiones en sus áreas competenciales.
 - EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): Bien.

Es un debate del artículo 186 del Reglamento. Iniciamos con una exposición oral del Consejero, por un tiempo máximo de treinta minutos.

EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): Buenos días. Bien.

Voy a empezar la exposición por el principio. Así como nos enseñaron en el colegio cuando estudiábamos física, que las fórmulas empezaban por las condiciones iniciales, yo también voy a empezar por lo que nos hemos encontrado cuando tomamos posesión, después de este año de Gobierno.

Muy resumidamente, en España nos encontramos con un déficit del 8,9 por ciento: 90.000 millones de euros, más del doble que la media europea. Se dejó a España a la cabeza de los países con mayor déficit de Europa. Además mintieron en el déficit, no era el 6 por ciento que anunciaron, sino el 8,9 por ciento, una desviación de 30.000 millones de euros. Se minó, por lo tanto, la confianza, lo cual ha elevado la prima de riesgo y por lo tanto, el tipo de interés que pagamos a los que nos prestan dinero.

Para que se haga una idea, los intereses de la deuda rondan los 40.000 millones de euros, cerca del 4 por ciento del Producto Interior Bruto. Y para hacernos una idea, el gasto en prestaciones por desempleo previsto es de 27.000 millones de euros y por lo tanto, vamos a pagar solamente en intereses de deuda, 40.000 millones de euros.

Éste es el precio de un Gobierno irresponsable y esto sin tener en cuenta otros pufos de calado, que resumo en los 24.000 millones que se deben por el déficit de tarifa o el pago de los 35.000 millones de euros que ha tenido que abordar el Gobierno de la nación para pagar a proveedores, muchos de ellos tuvieron que cerrar, porque las Administraciones sencillamente no les pagaban. Y ese patrón también se ha seguido en Cantabria en estos últimos 8 años, el déficit que nos han dejado a cierre de 2011, es de 540 millones, el 4,04 del porcentaje del Producto Interior Bruto, el cuarto mayor de España.

La deuda cántabra ha pasado de 434 millones de euros a 1.273 en esta legislatura, lo ha multiplicado por tres y los intereses de la deuda que vamos a tener que pagar, son de 120 millones de euros el próximo año. Éstas son las condiciones iniciales que nos hemos encontrado.

Y a partir de aquí voy a desgranar los planes que hemos ido poniendo sobre la mesa en este año de gestión, tanto en industria como en turismo, como en transportes, como en comercio.

Empiezo con industria, un sector importante que representa el 19,2 por ciento del PIB y en términos de empleo el 14,3 por ciento de todo el empleo regional.

El primer Plan del que voy a hablar es el Plan de Sostenibilidad Energética, que ya he tenido ocasión también de comentar en Comisión. Muy brevemente. Se trata de un documento que creo fundamental para el desarrollo sostenible de nuestra economía y que ha tenido una muy buena acogida por parte de los agentes económicos y sociales y por la mayoría de los actores implicados.



Serie B - Núm. 91 3 de octubre de 2012 Página 1941

Para sintetizar, los objetivos los dejaré en cuatro: minimizar las importaciones de energía eléctrica, aumentar la eficiencia energética, disminuir las emisiones de gases de efecto invernadero e impulsar el sector energético de Cantabria, así como la I+D+i regional preservando, eso sí, los valores ambientales de nuestra Región.

El Plan prevé un aumento de la potencia total instalada, pasando de 825 megavatios actuales a 2.680. Por lo tanto vamos a triplicar nuestra generación de energía en una década; objetivo ciertamente ambicioso y cuya ejecución va a aportar beneficios importantes a la economía regional. Y lo vamos a hacer a partir de las energías renovables. En 2020, prácticamente el 90 por ciento de la potencia instalada será de fuentes renovables.

No creo por tanto exagerar al decir que estamos ante el mejor plan energético que ha tenido nunca Cantabria. Vamos a aumentar de forma histórica nuestra generación, vamos a aumentar de forma histórica pero creíble el peso de las renovables hasta convertirnos en un modelo de sostenibilidad. Vamos a aumentar el ahorro y la eficiencia energética. Y como resultado de todo ello reduciremos intensamente nuestro déficit de generación, de modo que solo tendremos que importar un tercio y no los dos tercios actuales de la energía eléctrica que consumimos. Por lo tanto es un avance - creo yo- de enorme repercusión para Cantabria.

Cuenta además con un importante carácter preventivo, basten dos datos; el 93 por ciento del territorio de Cantabria va a estar sometido a alguna limitación de protección medio ambiental y el 32 por ciento de la superficie total está absolutamente descartada para albergar instalaciones de generación.

Otro dato que incide en la misma cuestión es que el anterior plan preveía instalar 300 megavatios de energía, utilizando 353 aerogeneradores. Pues con este plan vamos a instalar 707,3 megavatios con 246 aerogeneradores; 107 aerogeneradores menos, gracias evidentemente al avance tecnológico.

El Plan proporciona un marco de seguridad jurídica necesario para que se lleve a cabo. Prevé una inversión privada de más de 3.000 millones de euros en una década y va a suponer cerca de 5.000 empleos. Estamos hablando de una década de inversiones y actuaciones para cambiar el modelo energético de Cantabria, base de nuestra economía.

Otro Plan que hemos llevado a cabo es el Plan de Eficiencia Energética, que sigue las pautas del Plan de Sostenibilidad y que resumidamente con 4 millones de euros, de los que el Gobierno ha aportado 800.000 euros; los otros 3,2 millones los ha aportado el IDAE, se han inducido 20 millones de euros en ventas e inversiones, se han realizado 11.322 actuaciones entre ciudadanos y empresas de la Región y se ha logrado el objetivo de mejorar la eficiencia energética de la Región.

El Plan Impulsa, un Plan nuevo que ha puesto en marcha 218 proyectos industriales, que suponen una inversión de 54 millones de euros y que además de mantener el empleo va a crear 121 nuevos empleos, con una inversión por parte del Gobierno de Cantabria de 8 millones de euros, que es el doble de la del año anterior en tres líneas: invierte, innova y compite, financiadas con 5, 2 y 1 millón, respectivamente. Y con un índice de aceptación y participación que están siendo altamente satisfactorios,

Otro Plan que hemos llevado a cabo también nuevo en este caso, es el Plan de Comercialización de Suelo Industrial. Se han desarrollado una serie de medidas dirigidas a favorecer la implantación de nuevas empresas en el stock de suelo y techo industrial disponible.

Voy a pasar directamente a los resultados. En las naves del Parque Empresarial Besaya, la ocupación ha pasado del 3 por ciento inicial al 15 por ciento. Por lo tanto, en un año hemos multiplicado por 5 la ocupación.

En el PCTCAN, las oficinas del Edificio Salia, se han conseguido una ocupación del 65 por ciento con siete nuevas empresas instaladas. En las oficinas del Edificio 3000, la ocupación ya es del cien por ciento.

En cuanto al PCTCAN, se ha desbloqueado la ampliación del PCTCAN, ya está redacción el Plan parcial que va a hacer posible el aumento del parque en 140.000 metros cuadrados de suelo tecnológico nuevo.

Se han desarrollado nuevos proyectos en el PCTCAN; como el Centro de escuchas del Banco de Santander que va a proporcionar o que está proporcionando entre 100 y se puede aumentar a 200 empleos, el edificio de E-on, será finalizado en el año 2013 con una inversión de siete millones de euros que dará empleo a 400 trabajadores, el Instituto de Biotecnología y Biomedicina, va a finalizar en el año 2013, contará con más de 100 investigadores, el edificio de CISGA va a terminar en el año 2014, supone 10 millones de inversión y 250 empleos.

El problema del Vallegón y el PSIR de Sámano yo creo que está encauzado, ayer mismo el Pleno del Ayuntamiento de Castro, aprobó el convenio que vamos a firmar la Consejería con el Ayuntamiento y que dan solución a un problema que ustedes en ocho años no supieron resolver.



Página 1942 3 de octubre de 2012 Serie B - Núm. 91

El Gobierno va a invertir cerca de tres millones de euros en mejorar las infraestructuras del polígono Vallegón, lo que va a permitir que el Ayuntamiento lo pueda recepcionar después de 15 años, con 15 años mejor dicho de retraso.

El PSIR de Sámano es un asunto de gran importancia porque también está bloqueado durante muchos años y pende de un recurso por parte del Ayuntamiento de Castro que se va a retirar habida cuenta de lo que se aprobó en el Pleno de ayer.

Y esto es muy importante puesto que significa una inversión de más de 18 millones de euros y 140 nuevos puestos de trabajo.

El Parque empresarial de Villaescusa va a recibir en 2013 de la SEPI 16,7 millones de euros, cantidad que se va a multiplicar por tres en los siguientes ejercicios y ésta es una de las actuaciones que hará que Cantabria sea la Comunidad Autónoma en que más va a crecer la inversión del estado en 2013, lo que significa evidentemente un cambio de tendencia respecto de la situación anterior, y que demuestra el trabajo de coordinación realizado entre el Gobierno de Cantabria y el Gobierno de la nación.

En cuanto otro Plan encima de la mesa es el Plan Renueva del automóvil, lo hemos llevado a cabo porque el sector de la distribución y de los talleres del automóvil significan 3.000 puestos, 3.000 empleos y el objetivo del Plan no es otro que mitigar la tendencia negativa que se viene observando en la venta de automóviles desde el año 2007. Les voy a dar un dato, el último dato que tenemos nosotros disponible en cuanto a porcentaje de vehículos que se han acogido al Plan, es del mes de agosto, se vendieron 666 coches, de los cuales el 47 por ciento se acogieron al Plan, hemos tenido reflejos en poner encima de la mesa este Plan, hemos sido la primera Comunidad Autónoma que así lo ha hecho y yo creo que ha servido de precursor del recientemente impulsado Plan PIBE por parte del Gobierno de la Nación.

Otro Plan que hemos llevado a cabo es el Plan de Emprendedores, en este caso la novedad es que está coordinado entre SODERCAN y también el Servicio Cántabro de Empleo, para mejorar la eficacia del Plan, que tiene una dotación de dos millones de euros. Esto en cuento a industria.

En cuanto a turismo, ustedes conocen la situación de partida, la situación de partida la describe muy bien el informe MONITUR, es un diagnóstico objetivo del sector turístico español y tiene la credibilidad de que está hecho por el propio sector, por lo tanto el propio sector no se hace trampas así mismo y fue presentado en el mes de julio de 2011 en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo y nos situaba a Cantabria en el puesto decimoquinto de 17 Comunidades Autónomas, y nos situaba la última posición en tres cuestiones, en diversificación y estructuración de productos turísticos, en prioridad política y gobernanza turística y en resultados económicos y sociales, es por tanto evidente que la política de Cantabria tenía que cambiar para dar la vuelta a la situación.

Un plan de turismos que hemos llevado a cabo es el plan de choque del sector turístico. Lo hemos hecho porque en el último año de Gobierno del Partido Regionalista y Socialista, y en el mismo periodo del plan de choque, observamos que los viajeros bajaron en un 5,3 por ciento y las pernoctaciones también lo hicieron en un 7,8 por ciento. Por tanto, teníamos que actuar.

Resultados: se adhirieron a esta iniciativa, un total de 191 establecimientos que elaboraron su propio paquete turístico de manera coordinada con la Consejería. Y los resultados son los siguientes.

En comparación con las Comunidades Autónomas vecinas, el comportamiento ha sido el siguiente. Los resultados de Cantabria han sido cinco puntos porcentuales mejores que los de Asturias; 7,7 puntos mejores que los de Galicia. Y 1,9 puntos mejores que los de Castilla y León. Con estos resultados vamos a reeditar el plan de choque; primero, porque los resultados son satisfactorios y porque el propio sector así lo considera y así nos lo ha pedido.

La campaña promocional va a estar en esta ocasión más volcada en Internet, en las redes sociales y en el nuevo portal de Turismo de Cantabria.

Otro plan que hemos puesto encima de la mesa es el Plan de Marketing de Turismo, un documento fruto del consenso con el sector. Incorpora sugerencias, opiniones, de más de 130 agentes sociales y turísticos que han participado en las jornadas técnicas previas a su redacción. Se basa en la promoción de productos concretos, el concepto de experiencias turísticas, el uso de las nuevas tecnologías sobre todo y la concreción de los mercados principales a los que debe dirigirse Cantabria.

Hemos realizado una nueva web. Una web del siglo XXI, no como la que teníamos que era del siglo XX, aunque estemos en el siglo XXI, que permite a los usuarios interactuar, a diferencia de la que teníamos anteriormente, que lo impedía. Contamos a partir de marzo, por lo tanto, con una potente herramienta, que es el portal oficial de Turismo de Cantabria "Turismodecantabria.com", que proyecta una imagen más moderna y dinámica y que además se ha complementado con la inclusión de un motor de reservas, en el portal oficial de Turismo y la intensificación de las campañas publicitarias en la red.



Serie B - Núm. 91 3 de octubre de 2012 Página 1943

Para que se hagan una idea, nuestro enfoque de promoción es desde luego más imaginativo. Como prueba, esa promoción que estamos haciendo con la serie "Gran Hotel", que con tan solo 200.000 euros que además se van a quedar en Cantabria porque sirven para cubrir los gastos de alojamiento de las personas que estén llevando a cabo el rodaje y también la manutención, pues vamos a poder penetrar en millones de hogares no solamente de España, sino también de Europa, habida cuenta del éxito de la serie.

Otro ejemplo que les voy a poner es el acuerdo de comercialización y promoción suscrito entre Rumbo, que es la agencia de viajes on line número uno de España, y la Consejería, el pasado mes de mayo.

Pues bien, las ventas realizadas a través de Rumbo han supuesto una facturación en el sector de junio a septiembre, en tan solo tres meses, de más de 507.000 euros, frente a los 139.000 facturados en el mismo periodo del año anterior. Lo que significa multiplicar por cuatro los resultados.

También hemos llevado a cabo un plan estratégico de Turismo de Cantabria, que nos va a especializar -por resumirlo mucho porque sino no tengo tiempo- en cuatro aspectos: el golf; la náutica, con el Mundial de Vela a celebrar en Santander en el año 2014; la cultura y patrimonio, con esa gran oportunidad que significa el Centro Botín de Arte y Cultura, que en 2014 va a colocar a Cantabria también a la vanguardia de la cultura internacional. Y la naturaleza con tres proyectos que ya hemos presentado y que son conocidos: Teleférico del Parque de Cabárceno, el del Teleférico del mirador del Pas y de la mina de Udías. Hay otros, pero estos son los tres primeros que hemos puesto encima de la mesa, con inversiones muy importantes por parte del sector privado.

Pasamos a Comercio. Un sector ciertamente muy importante, significa el 8 por ciento del PIB. Pero con esto significa también el 17 por ciento del empleo. Con el 8 por ciento del PIB, del Producto Interior Bruto, implica el 17 del empleo, significan, por lo tanto, 40.000 empleos en la región.

Un sector que además está experimentando caídas continuadas en las ventas prácticamente desde diciembre del año 2007. Y eso nos ha llevado al Gobierno a convocar un plan de ayudas al comercio para este año, que además está consensuado con las COE y los sindicatos en la Mesa de Comercio: Mesa porque no se había convocado, por cierto, en los dos últimos años.

Tiene tres líneas de ayuda. La primera y más importante a mi juicio es la línea para subvencionar inversiones en los comercios. No se convocaba, a pesar de la bajada de las ventas, desde el año 2006.

Se han concedido subvención a 314 solicitudes presentadas, con un importe de subvención de 606.000 euros, que induce una inversión total de más de cuatro millones de euros en el comercio.

La segunda línea es la línea para fomento de empleo, con 118.000 euros, que también ha aumentado respecto a la del año 2011. Subvenciona contratos de prácticas y de formación, con una subvención del 70 por ciento de la retribución, con un límite de 4.500 euros al año.

En el apartado de las empresas, les corresponde a esta línea: 78.000 euros, que se van a agotar en este año. Y a asociaciones, 40.000 euros que se cierra el próximo 2 de noviembre.

Y otra línea dirigida también a asociaciones, federaciones y cámaras para promoción del comercio de la región, con 380.000 euros. Lo que significa un aumento del 43 por ciento respecto del año anterior.

Otro plan en materia de comercio que hemos llevado a cabo este año es la simplificación de trámites administrativos. Se ha creado un grupo de trabajo entre el Gobierno y diversos ayuntamientos, poniendo fin a un proceso burocrático con un sistema de licencias municipales de apertura de comercios que estaba en vigor desde el año 1955 y que provocaba importantes dilaciones, entre 6 meses y 2 años, según fuentes del Ministerio de Economía.

Se ha establecido un nuevo modelo promoviendo una comunicación previa y una declaración responsable tipo para facilitar la cooperación administrativa que sustituye a la anterior licencia de apertura, así como el desarrollo de una ordenanza tipo en materia de licencias municipales.

Este grupo de trabajo también va a analizar, igualmente, cualquier iniciativa que tenga por objeto impulsar la simplificación de trámites administrativos con carácter general para así fomentar la iniciativa empresarial y crear empleo.

Y por fin, en transportes y comunicaciones, se ha puesto encima de la mesa durante este año, un plan de mejora de la cobertura de la televisión digital terrestre. Se llevan invertidos durante este año para la mejora de la televisión digital terrestre en Cantabria, cerca de 800.000 euros y se ha mejorado la cobertura de 20.300 ciudadanos de la región. Nada que ver con el asunto de ASTRA. Que el Gobierno anterior perpetró y que este Gobierno ha tenido que pagar en torno a 4 millones de euros por una sentencia judicial que no sirve absolutamente para nada, como no sea para beneficio de los abogados o del sector jurídico de la región.



Página 1944 3 de octubre de 2012 Serie B - Núm. 91

En resumen, en la Consejería se han llevado en total durante este año 13 planes; 9 de los cuales son nuevos. Siete planes en industria: el Plan de sostenibilidad energética, el Plan de eficiencia energética, el Plan IMPULSA, el Plan de comercialización de suelo industrial, el Plan RENUEVA del automóvil, el Plan Emprendedores y el Plan de Innovación.

Otros tres en Turismo: el Plan de choque de turismo, el Plan de Marketing y el Plan estratégico.

En Comercio, dos: el Plan de ayudas al comercio y el Plan de simplificación de trámites administrativos.

Y en Transportes y Comunicaciones: el Plan de mejora de la cobertura de la televisión digital terrestre.

Por lo tanto, 13 planes, de los cuales 9 son nuevos. Aparte de otras muchísimas cuestiones del día a día que estaré encantado de responderles en la segunda parte de mi intervención.

Espero haber sido breve y haber cumplido con el tiempo establecido.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): Muchas gracias, Sr. Consejero.

Es posible ahora un breve receso, si lo quiere alguno de los Grupos Parlamentarios.

Si no es así, pasamos al turno de intervención de dichos Grupos. Por un tiempo de diez minutos cada uno de los Portavoces.

Y le informó al Sr. Consejero que es posible una contestación individual a cada uno de los Grupos, por un tiempo de diez minutos; o si lo prefiere una conjunta, al final por un tiempo de treinta minutos.

Tiene la palabra el Portavoz del Grupo Parlamentario Socialista.

EL SR. GUIMERANS ALBO: Bien. Buenos días. Y gracias por su comparecencia, Consejero.

Comunicarle al Presidente que repartiremos el tiempo entre dos Portavoces; la responsable de Turismo y Comercio hará la valoración en esas áreas. Y por tanto damos por hecho que va a ser considerado en la utilización del tiempo.

Procuraremos ajustarnos lo máximo posible, pero esto es una macro-Consejería que exige hablar de infinitos temas; algunos de los cuales se le ha pasado por alto al Consejero, por cierto.

Pero vamos a empezar. Yo creí que veníamos porque nos iban a exponer algo nuevo, las líneas generales. Para esto, leemos los periódicos y nos hubiéramos evitado el viaje. Pero en fin, forma parte de nuestro trabajo y aquí estamos.

Pero fíjese, Sr. Arasti, ya ha transcurrido un año y cinco meses desde que en Cantabria se produjera un cambio de Gobierno. Y ya hay una perspectiva para analizar y valorar su gestión, la suya. Este fin de mes va a presentar usted su segundo presupuesto y acabó de ejecutar uno y ha hecho otro que fue el que usted quiso.

Yo le anticipo la valoración del Grupo Parlamentario Socialista con respecto a su gestión. Y procuraré no cargar las tintas y ser discreto.

Son ustedes tremendamente eficaces para paralizar y destruir. Son ustedes una auténtica nulidad para generar nada positivo para los ciudadanos de esta Comunidad que depositaron su confianza en ustedes; no para hacer como ustedes dicen lo que estamos haciendo, sino lo que prometieron. Y a eso nos vamos a referir, a eso nos vamos a referir.

Para llegar a esta conclusión, yo tengo que tomar como referencia las dos comparecencias fundamentales de usted, aparte de nuestras múltiples discusiones en los Plenos. La comparecencia inicial, que data del 6 de septiembre del 2011. Y la segunda comparecencia es el 2 de diciembre, su comparecencia de Presupuestos.

Por la premura de tiempo, me van a disculpar pero tengo que mandar casi casi telegramas.

¿Qué nos dijo usted en la comparecencia de Legislatura, donde nos planteó su programa de Legislatura?

Bueno, son sus palabras y están escritas -créame- textuales. Nos anunció una situación económica que usted definió grave pero que en ningún caso afectaría a Sanidad, Educación y política social. No voy a hacer ningún comentario al respecto; es decir, doy por hecho que la gente que nos está escuchando ya sabe lo que ha pasado.



Serie B - Núm. 91 3 de octubre de 2012 Página 1945

Nos habló de innovación e industria y nos habló del PLENERCAN y el concurso eólico. Luego le hablaré de esto. Nos habló del suelo industrial y nos dijo que iba a agilizar; Vallegón es un buen ejemplo. Un año y medio después lo han conseguido ustedes. Bien, magnífico, magnífico. Un año y medio, tres acuerdos, cuatro anuncios, dos ruedas de prensa. Pero bueno, hoy. Bien, perfecto, perfecto. Y nos planteó soluciones innovadoras para las empresas. Me imagino que no estaría en la génesis de esta afirmación lo que le está sucediendo a las empresas en Cantabria, porque si eso es una solución innovadora ¡válgame Dios!. Y se lo dice alguien que no tiene muchos valores religiosos que aportar.

Nos anunció usted un Plan de Innovación, del cual no ha dicho usted nada. Nos dijo que en Transportes; Ley de Transportes, terminales de autobuses, comisiones técnicas, ADIF-RENFE. Esto sí es verdad, ya han conseguido sus primeros frutos. Van a eliminar líneas, del soterramiento nada; por tanto va dando sus frutos, las cosas hay que ponerlas en sus justos términos ¿no?

En Comercio, nos habló del Plan de Comercio. Bueno, pues lea hoy usted "El Diario", que es el periódico de cabecera de su Grupo, y así pues se aclara.

Y lo más importante de todos: que iba a definir su gestión durante los cuatro años. Se iba usted a basar exactamente en el consenso. Recójalo usted del Diario de Sesiones: el consenso. Usted no nos ha planteado consenso en nada, absolutamente en nada. Desprecio olímpico a la hora de tomar decisiones... Sí, hablará usted de alguien que no está en esta Cámara; a los miembros que nos han elegido los ciudadanos de Cantabria para ayudar a resolver los problemas de Cantabria, usted no ha contado con nosotros para nada. Y usted decía que el leitmotiv de su Legislatura iba a ser el consenso.

Pero que fue increíble fue su contestación. A mi intervención, su contestación se centró en el empleo. ¡Hombre!, mire, es un magnífico día hoy para contar esto. Le voy a remitir un telegrama sobre su gestión en Empleo: Desde que gobierna el PP en Cantabria, 7.743 parados más; el paro se ha incrementado el 18 por ciento. Desde que gobierna el PP en Cantabria hace 15 meses acumulan 510 parados mensuales inscritos en las listas de desempleo del Servicio Cántabro de Empleo, EMCANTA.

Desde que gobierna el PP en Cantabria hace 455 días, se acumulan 17 parados diarios. Por cierto, cuando los datos son como ayer, no somos los abanderados del descenso del desempleo en España. No. Remitimos un leve comunicado, ni la responsable de Empleo como Consejera ni la responsable del Servicio Cántabro de Empleo ni la Directora General de Empleo tienen -como dicen ustedes- el cuajo de salir y decir lo que ha pasado en septiembre. Ahora es estacional; junio, julio y agosto, no, debía ser otra cosa para abanderar el desempleo.

Pero bien, se ratificó usted en el compromiso de los 800 millones de inversión privada anual. Esto se tradujo en INVERCANTABRIA. Magnífico, magnífico. Y dijo que créanme ustedes esto de los 800 millones va a ser como los 5 millones de empleo que el PP en la legislatura anterior prometió y cumplió. Esperemos que no sea así, de verdad; esperemos que no sea así porque puede ser terrorífico.

Y además centró su crítica, y esto sí es verdad que es un mal chiste, en que todo esto nos pasaba porque no teníamos un carácter reivindicativo con Madrid. Nuestro adalid, que es el Presidente del Gobierno, en esto es un paradigma de la reivindicación. Reivindica en Madrid absolutamente todo. Y son sus palabras, Sr. Arasti, hasta nos prometió usted el AVE; usted. Nos dijo: "Al nuevo Gobierno del Sr. Rajoy le demandaremos lo que es justo, que inicie la línea de Alta Velocidad Palencia-Santander" Magnífico. Estas son sus palabras. A nosotros, nos toca ser oposición y responder ante los ciudadanos de nuestros hechos, nuestras propuestas y controlarles a ustedes.

Segundo elemento relevante para valorar su gestión. Comparecencia Presupuestos -y aquí esto es para nota, ¡eh!-usted hizo el presupuesto que le dio la gana, esta vez no le condicionó nadie; no era un euro de cada cinco solo disponemos... No, no, disponían ustedes de todos los euros. Y aquí, usted hablando así en términos coloquiales que es como nos relacionamos usted y yo, me caneó por mi inconsistencia al solicitarle la devolución de Presupuestos. ¡Claro!, lo que es curioso es que se los devolvieran ustedes, a ustedes mismos, dos meses después.

Lo que es curioso es que en el Plan de Reequilibrio Financiero, le digan que 118 millones menos... ¿Por cierto, a usted le ha tocado algo de eso; de la retención de 118 millones del Presupuesto? ¿Le ha tocado algo a usted en esta Consejería, o no?

Pero bueno, éste era un presupuesto que luego en una cosa que nos llamaron Ley de Sostenibilidad lo volvieron a cambiar. Ese es el nombre pomposo, el nombre real es los recortes.

Y usted me decía a mí que era un inconsistente por plantearle que el Presupuesto era falso. ¿Pero incluso de ese presupuesto conoce usted su grado de ejecución, publicado el 18 de agosto del 2012 en el Boletín Oficial de Cantabria, por la Intervención General?



Página 1946 3 de octubre de 2012 Serie B - Núm. 91

¿Sabe usted que de 84,7 millones de euros y de un reconocimiento de obligaciones, por importe de 25,7 millones, esto significa un 30 por ciento de ejecución del presupuesto en los dos tercios de un año? ¿Sabe usted que solamente tiene el honroso récord de ir por debajo en ejecución del Servicio Cántabro de Empleo que en vez del 30 tiene el 29?

Pero lo que es ya para nota es lo que usted nos planteó. Lo que usted nos planteó es: "el leit motiv de la política del Gobierno será la innovación, el I+D+i". Bueno, vamos, Intervención General, Investigación, Desarrollo e Innovación, Partida 13.9, en agosto han ejecutado ustedes 1.3; por tanto el 9,58. Para ser el hilo conductor de sus políticas, de verdad dejan ustedes bastante que desear.

Y eso es lo que nosotros conocemos de su presupuesto. Pero es que además nos faltaron al respeto a esta Cámara. Trajeron ustedes aquí un Presupuesto expansivo en su Consejería del 8.01. Y luego lo cambiaron 3 veces para no hacer absolutamente nada.

Nos planteó un incremento de la inversión productiva del 11,29. Nos planteó un apoyo a la industria de 4 millones más. Un desarrollo a la innovación. Nos planteó como un compromiso: "Tendrán ustedes antes del final de 2011, el documento del PLENERCAN" No, lo tuvimos en la primavera y se lo dieron a la prensa y nosotros lo seguimos esperando. Esto es lo que hicieron ustedes...

- EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): Sr. Diputado, si quiere dejar tiempo a su compañera...
- EL SR. GUIMERANS ALBO: Voy, discúlpeme, como una moto. Voy acabando porque no me da tiempo a más.

Nos reprochó que retiráramos el Presupuesto y nos habló de algunas cosas, le voy a citar una más: SODERCAN. Por cierto, lo ha transformado usted en una Pyme, después de la superinflación que habíamos hecho nosotros.

Y le voy a preguntar, como dice la canción: ¿a qué dedica el tiempo libre el Sr. Cabetas? Porque salvo que sea a contar sus emolumentos supermillonarios, ¿qué hace? ¿Le han aplicado ustedes el recorte salarial que nos han aplicado a todos? ¿Sigue estando usted orgulloso de su gestión en Papelera del Besaya? ¿Se ha utilizado correctamente el dinero público en este tema? ¿Su relación con las industrias tiene algo que ver con B3Cable, Emilio Bolado, Teka, Candesa, Gerdau, Camesa, Sonkio...? No quiero seguir para no deprimirnos. ¿Tiene usted algo que ver con esto?

Bien. Yo, lo único que les pido es que tiene usted una magnífica oportunidad, ya que hoy no la ha aprovechado, de que cuando venga dentro de quince días a presentarnos el Presupuesto, que esperemos que esa vez se ajuste a la realidad y no lo modifique catorce veces, traiga usted medidas de reactivación que permitan superar el sufrimiento al que ustedes están sometiendo a los ciudadanos de esta Región.

Intenten pelear contra la lacra del desempleo. Su Consejería tiene que ser uno de los motores, uno de los tractores para pelear contra la lacra del desempleo. El paro que le estoy diciendo no tiene en cuenta a todos los ERE de suspensión donde hay más de 6.000 personas que no van a volver al trabajo y no computan como paro registrado. Y usted lo sabe, y usted lo sabe perfectamente.

Y acabo. Y voy a acabar con unas palabras que me contestó el Portavoz de Economía, en la Comisión de Presupuestos, el Sr. Bedia. Yo no puedo decirlo mejor que él, no puedo. Me dijo en su intervención: "Tienen ustedes que pedir perdón. Perdón por su gestión, perdón por mentir a los cántabros. Y no nos pueden criticar a los que decimos la verdad". Yo ratifico esas palabras.

EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): Gracias, Sr. Portavoz.

Tiene la palabra la Sra. Pereda.

LA SRA. PEREDA POSTIGO: Gracias, Presidente.

Confío en su generosidad, yo creo que con dos minutos me arreglo.

Bueno, en principio decirle Consejero, en el tema de Turismo y Comercio, vive usted en el país de las maravillas. Porque la realidad es que el turismo está mucho peor después de llevar ustedes quince meses en el Gobierno.

Quince meses, esos sí que se han pasado, anunciando planes. Diciendo que están programando, que están pensando, que van a desarrollar.

Anunció el primer plan de choque y decía usted que era realista y pragmático. Y que con eso se iba a conseguir la dinamización del turismo. Bueno, pues el resultado ha sido un auténtico fiasco. Y, sino, a las pruebas del paro en el sector nos remitimos.



Serie B - Núm. 91 3 de octubre de 2012 Página 1947

Ahora anuncia usted el segundo y además con características idénticas a las del primero. Con lo cual ya nos podemos imaginar también cuál va a ser el resultado de este segundo plan que van a poner.

Nos hablaba usted en reiteradas ocasiones de una hoja de ruta con criterios de orden y de planificación. Pues ni orden ni planificación.

Iban a desestacionalizar Alto Campoo, y lo que hicieron fue en lugar de poner la más mínima acción, suprimir lo que ya estaba en funcionamiento. Miren, ni planificación, ni promoción.

Usted nos anunciaba también una campaña de marketing, una campaña de marketing para seis meses. Claro, los resultados son los que son, los resultados son los que le denuncian a usted, día tras día; los hosteleros, el mundo del turismo.

¿Qué pasó con sus experiencias turísticas, esas que decía usted que iban a dar tan buenísimos resultados?... Sí, no se ría. La verdad es que las experiencias turísticas... Vamos a ver, Consejero, quince meses perdidos, quince meses perdidos. Y quince meses, porque además no han sido capaces ni tan siquiera de respetar y utilizar lo que estaba en funcionamiento cuando ustedes llegaron.

El turismo en Cantabria, hoy le tenemos en recesión. Los empresarios, todos los meses, mes tras mes, le dicen en la prensa que tiene que tomar medidas. Y usted dice que está todo consensuado con ellos.

Mire, los hosteleros cántabros tienen unas previsiones horrorosas para el otoño. Ese es titular. Estoy hablando del 27 de agosto. Supongo que también esto tendrá credibilidad, porque lo dicen los del sector.

EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): Sra. Pereda, debe ir finalizando...

LA SRA. PEREDA POSTIGO: Sí. Voy finalizando ya.

Mire, y además todo esto lo van a gravar ustedes con el incremento del IVA. También se lo están diciendo en el sector.

El turismo cultural. Hablaba usted de turismo cultural, no existe, no existe lo que existía, también se lo han cargado ustedes. El turismo activo. ¿Usted sabe lo que dicen los empresarios del turismo activo? Pues que van a tener que desaparecer, que es un sector que está abocado al cierre prácticamente, sobre todo con el incremento del 21 por ciento del IVA y que no reciben absolutamente nada. Mire, ¿sabe cuál es la conclusión? -y con esto voy a finalizar- ¿sabe cuál es la conclusión? Que el 5 por ciento de incremento de desempleo anunciado ayer, se le ha llevado el sector turístico y el sector servicios, fundamentalmente el sector turístico. Ésa es su gestión, Consejero, eso es todo lo que usted ha conseguido.

Y como siempre lo que hace es acudir a la herencia recibida, puyes yo creo que en el Vaticano les van a decir que el libro de las lamentaciones le pueden ustedes ampliar.

EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): Gracias, Sra. Diputada.

Tiene la palabra el Portavoz del Grupo Parlamentario Regionalista.

EL SR. PÉREZ TEZANOS: Gracias, Sr. Presidente.

También dividiremos en lo posible la intervención.

Mire, Sr. Consejero, ha empezado usted, yo diría que un poco desafortunado, ha empezado hablando de España. Eso el chiste fácil sería, hágalo cuando sea Ministro, pero es que además si pone a España por referencia en este momento, a España y sus Comunidades, me parece que va a salir perdiendo.

Usted es Consejero de Industria de Cantabria, venga aquí y hable de Cantabria, no se meta en muchos arenales, porque no tengo los datos de Ceuta y Melilla, pero del resto me parece que en cualquiera de ellas están mejor que nosotros.

Por lo tanto, vamos a centrarnos en Cantabria, que además es lo que nos debe de ocupar a los que estamos en este Parlamento.

Y le voy a decir una cosa. Decía el orden del día a efectos de formular balance y próximas previsiones. De próximas previsiones no nos ha dicho nada, espero que luego lo haga, espero que luego lo haga y posiblemente lo haya hecho para



Página 1948 3 de octubre de 2012 Serie B - Núm. 91

que no podamos ponerle ahora en entredicho algunas de esas posibles previsiones que parece que ha escondido ahí y que lo va a hacer en la última intervención.

Porque de lo que nos ha hablado, de todos esos planes, ya los conocíamos, ya los conocíamos. Podía haberse ahorrado la visita, salvo eso sí, para la otra parte, que es lo que realmente, al menos a mí, es lo que me interesa.

¡Oiga! ¿qué vamos a hacer? Porque le he escuchado una serie de planes que están bien. Va a aumentar la eficiencia energética. Vamos a importar solo un tercio. Ya sabe usted que yo. Claro, usted no estaba pero yo sí, yo defendía aquí la auto suficiencia, luego todavía por mi parte no se ha cumplido el objetivo, pero vale, ya veo que por lo menos se camina hacia él, lo cual me alegra. Pero no se cumple un objetivo que se debatió en esta Cámara en su momento.

Que va a rebajar las emisiones. Bueno, esto será competencia de las dos Consejerías, que son un poco transversales, pero no es de extrañar. Tenemos media industria parada, la otra a medio gas y los coches en los garajes, es que se baja ella sola. No se preocupe que las emisiones se van a bajar, se van a bajar ellas solas.

Hay un tema que le ha pasado así de rondón, no ha dicho nada. Cuando ha hablado de los parques eólicos, cuando ha hablado de las inversiones, he tomado nota, por cierto, que nos ha anunciado 5.260 puestos de trabajo en 3 ó 4 actuaciones que nos ha ido mencionando por ahí. Vamos a ver para cuándo evolucionan, pero he tomado nota, por un lado 140, por otro 120, por otro, 5.000; total que he tomado entorno a 5.260. Bien.

Pero ha pasado sin decirnos..., Oiga ¿qué fue de aquellos proyectos industriales colaterales que iban adosados a los parques eólicos, se acuerda de ello? Se tiene que acordar, porque ésa fue una herencia del Gobierno anterior, ésa fue una herencia del Gobierno anterior y parece que últimamente eso se ha ido un poco al traste.

Y mire, es que tengo que ir comprimiendo mucho lo que tengo que decirle, porque quiero que mi compañera tenga su tiempo, como es lógico; pero solo ha ido usted..., a mí me parece muy bien que se avance, pero mire, creo que se lo he dicho otra vez en este Parlamento, si nos ponemos a discutir y a consensuar -que por cierto, es cierto que no lo hace-prioridades, a lo mejor para usted es el suelo industrial, para mí es cómo llenarle, porque puedo tener mucho suelo, pero no tengo qué meter en él. Y de eso no nos ha hablado, de eso no nos ha hablado. Entiendo que será en la segunda parte, cuando dice próximas previsiones. Entonces espero oírle que en Vallegón, que en el otro, que en el PCTCAN está previsto instalarse empresas que van a crear 15 o 20.000 puestos de trabajo. Porque si no es así, oiga, desbloquear el PCTCAN usted sabe bien de ello, era fácil, solo era cuestión de voluntad.

Fue una de las primeras medidas que usted además, muy ufano, nos anunció aquí. Vino un día y dice: He desbloqueado el PCTCAN ¡Coño! Pero si eran ustedes los que le paraban, estaría bueno, es que es de risa que todavía hoy en día, lo diga.

Mire, hablemos del automóvil. Hablemos del automóvil y por cierto le voy a recordar que no fue iniciativa suya, no; fue nuestra, más en concreto mía y tuve que insistir dos veces para que lo aceptasen. Se me ha olvidado traer una revista que tengo allí, de tirada nacional, donde dice: El Gobierno de Cantabria el primero en esto, oiga, pues fue iniciativa nuestra, lo tiene que recordar, la primera se rechazó y la segunda pues bueno esta vez ya lo aprobaron.

Pero es que hay serias dudas sobre ello, porque además va y nos dice hoy, "es que ha habido 666 ventas lo que se han acogido el 47 por ciento al Plan" No, lo que ha habido es el último dato que es el que vale y el que marca la tendencia es que en septiembre solo se han vendido 383, no 600; no coja agosto que es un dato que parece que le gusta más porque es un poco más elevado con ser triste, porque es tristísimo lo que está pasando, estamos a niveles..., vamos ya comparando, le voy a dar un dato que no lo he traído y tengo muchos sobre esto, como puede comprender.

Pero mire en Cantabria hay una caída de ventas del 16,9 acumulada y en el resto de España del 11 y por eso le decía que no hable tanto de España, que para eso está el Presidenta además, porque si empezamos a hacer comparativas Cantabria resto de España le decía que iba a salir usted perdiendo.

Hoy tenía que haber venido aquí y haber empezado por reconocer pues una de las noticias más sangrantes que efectivamente estamos viendo estos días. Fíjese qué titular, Cantabria rebasa lo 50.000 parados y dice usted, dice usted en su intervención, "En industria es el 14,3 por ciento de empleo" Eso era antes, ahora hay, mucho menos, ya no es ni el 14,3 señor, cómo va a ser el 14,3 si tenemos media industria en ERE y media industria parada.

Es imposible. Mire no hemos hablado de los ERE, de los ERE industriales que es una competencia suya también, que le tienen que preocupar, nos podía haber hablado de esa situación, de la situación de ellos, no nos ha hablado de las múltiples PYMES que están en estos momentos prácticamente cerradas. Es que ha descrito usted en su intervención un escenario que por un momento pensé que estaba en Luxemburgo o en Liechenstein o algún país de esos que parece que no tienen una crisis muy acentuada.



Serie B - Núm. 91 3 de octubre de 2012 Página 1949

En fin, de Impulsa, de Innova y de Invierte hablaremos luego, porque hay unas preguntas planteadas, para hablar de ello y luego le desarrollaré un poco lo que pienso de eso.

En definitiva que espero en esta primera parte le voy a poner sobre diez un cuatro, sobre diez un cuatro, porque no nos ha dicho nada que no supiéramos; sí soy generoso, no nos ha dicho nada que no supiéramos, nos ha venido a contar como siempre, como yo me temía alguna esto que pone aquí, balance, no balance no, balance no, si ni siquiera ha hecho balance, porque su presupuesto está todavía muy lejos de cumplirse, estamos en octubre y debe de andar con el 30 por ciento de ejecución, fíjese que balance tiene encima, fíjese que balance tiene encima.

Pero espero que luego nos hable de las próximas previsiones que son las que me interesan porque pueden marcar de aquí hasta que acabe el año por lo menos el debate político, esto para mí es agua pasada en el sentido de que ya está en marcha, se ha puesto en marcha, esperemos que funcione, pero la realidad es que está dando muy pocos frutos, tenemos más paro y más ERE que nunca.

Y en fin ya le digo luego hablaremos de lo otro y le cedo la palabra a mi compañera Bartolomé para que hable de comercio y turismo.

EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): Gracias Sr. Diputado, tiene la palabra la Sra. Bartolomé.

LA SRA. BARTOLOMÉ ARCINIEGA: Gracias Sr. Presidente. Gracias Sr. Consejero por su comparecencia hoy.

Y bueno yo como luego vamos a tener ocasión de hablar un poco más de detenimiento de turismo, me voy a centrar en otras dos competencias de su cartera y una es la del transporte que quería mencionar algunas cosas del transporte aéreo que supongo que usted lo ha dejado para el final para irse de aquí como un poco mejor sabor de boca.

Y le voy a recordar que en septiembre de 2011, ahora ha hecho un año, le preguntamos al Gobierno por su posición respecto a las compañías que operaban en Parayas y usted entonces ponía en duda la rentabilidad de la colaboración del Gobierno; sí, sí, repase, repase lo que usted dijo que yo lo tengo muy fresco en la memoria.

Es más, mencionaba usted informes de la Cámara de Comercio sin decir que la Cámara de Comercio era una persona interesada porque la dirige el Sr. Piñeiro, su vinculación con el Ferry y todos sabemos cuáles son sus intereses. Y mencionaba ese fantástico libro de cabecera que tiene usted que es el de MONITUR.

Ahora sin embargo pasado un año, pues ahora resulta que para usted Parayas, como es el único dato positivo del que usted puede presumir, el único que puede presentar en su balance de gestión, pues hablan ustedes ya de un impacto económico de 69 millones y 931 empleos directos e indirectos, o sea, en septiembre del 11, usted dudaba de la rentabilidad del desarrollo de Parayas y ahora 15 meses después resulta que usted ya habla del impacto en empleos y en dinero, pues se lo podía haber ahorrado, nos podía haber creído el año pasado cuando nosotros se lo dijimos.

Pero quiero hacer dos puntualizaciones, una sobre las nuevas compañías y otra sobre las nuevas rutas.

Nuevas compañías, mire, Vueling lo que ha hecho ha sido sustituir una ruta de Air Nostrum que tenía un compromiso con Iberia y las dos compañías son filiales de Iberia, o sea que ahí hay mucho truco escondido, no presuma de que está gracias a usted.

Y Volotea, mire, Volotea no ha entrado en contacto con el Gobierno para nada en ningún momento, Volotea no ha entrado en contacto para nada en ningún momento con el Gobierno.

Y sobre las nuevas rutas, no tenemos nuevas rutas Sr. Consejero, usted dice que tenemos Menorca-Ibiza. Menorca-Ibiza ya se tenían con Air Nostrum, de manera que no presuma de lo que no puede presumir en justicia.

Y dicho todo esto, solamente me cabe desearle que ahora que toca renovar el convenio con Ryanair pues se haga en buenas condiciones y si las puede mejorar se lo reconoceremos y estaremos encantados de hacerlo.

Y que Parayas siga siendo pues el único balance positivo que seguimos manteniendo por suerte hoy en Cantabria.

Y vamos a entrar en el tema de comercio, mire los precios de enero a agosto en Cantabria han subido un 1,6 por ciento por encima de España y en Cantabria el carro de la compra, por ejemplo se ha incrementado un 10 por ciento; es el décimo más caro de España.

Y los comerciantes se ven obligados a asumir el IVA para no perder las ventas, por lo que tienen que reducir su margen de beneficio que fíjese usted si está mermado ya.



Página 1950 3 de octubre de 2012 Serie B - Núm. 91

Por ejemplo los comerciantes de ópticas, floristerías y peluquerías pasan del 8 al 21 por ciento del IVA y tendrán que asumir por lo menos parte de esa subida y la otra parte los usuarios, con lo cual pierden los empresarios y pierden los usuarios

Y habrá muchísimos establecimientos que a partir de ahora lo tenían difícil, estaban sobreviviendo de mala manera y estarán abocados lamentablemente al cierre.

Y éste es un balance del Gobierno del PP, Sr. Consejero, este es un balance del Gobierno del PP. Usted podrá tirar todos los balones fuera que quiera pero éste, el de la subida de los precios y la subida del IVA en los comercios es un balance del PP.

Y sobre empleo, el comercio familiar ha perdido 166 autónomos en los primeros seis meses de 2012. La Unión de Profesionales y Trabajadores Autónomos denuncian un nulo acceso a la financiación y falta de políticas activas.

Mire, lo dicen literalmente ellos, que no me lo invento yo. Dicen exactamente "Con las últimas medidas aprobadas por el Gobierno, la situación se hará insostenible para la mayoría de los autónomos del comercio"

De enero a agosto el empleo descendió un 1,2 por ciento y según la distribución del paro registrado por sectores económicos, en el mes de septiembre el mayor porcentaje de los parados se encuentra en el sector servicios, el 64 por ciento de los parados en el sector servicios, comercio y turismo fundamentalmente, dos competencias suyas.

Y éste Sr. Consejero es un balance del Gobierno del PP, éste es un balance del Gobierno del PP.

Y ventas, en julio en Cantabria caen un 7,5 por ciento, 0,6 puntos más que la media nacional. Y en agosto bajan un 4,8 por ciento mientras que en España cayeron un 2,1 lo que significa que en Cantabria cayeron tres puntos más que la media española.

Cada vez están más alejados de la media española, cada vez peor, peor con referencia fíjese a España que ya está mal, cada vez nos alejamos más de la media.

De enero a agosto acumula un descenso del 6,3 por ciento, un punto más que el país y lo peor es que también sufrieron una caída del 2,1 por ciento en la facturación, que es el dinero que se llevan a casa.

De manera que fíjese precios, empleo, ventas, todo está peor. Y le recordaba antes nuestro compañero del Grupo Socialista, la prensa ¿usted recuerda lo que le dijimos cuando debatimos los presupuestos de este año? ¿y usted recuerda cuando nosotros, el Grupo Regionalista, propuso un Plan especial de estímulo de las ventas? ¿usted lo recuerda? No, lo que dice en esta casa enseguida lo olvida.

Pero yo, como antes lo recuerdo claramente, le dijimos las subvenciones están muy bien pero donde usted tiene que poner el esfuerzo es en las ventas, ahora el problema fundamental de los comerciantes está en las ventas. Y ahora resulta que son los comerciantes los que le dicen exactamente lo que nosotros le llevamos diciendo más de un año, que lo que tiene que hacer es ayudar a los comerciantes en el estímulo de las ventas.

¿Usted cree que van a dedicarse cuando caen las ventas y están cerrando un día tras otros comercios, uno detrás de otro, usted cree que se van a preocupar de si van a poder contratar más? Si no pueden ni mantener lo que tienen.

¿Usted cree que van a dedicar dinero a la inversión si no pueden ni mantener lo que tienen? Lo que necesitan es vender más y con más margen, y ustedes lo que están haciendo es subirles el IVA, de manera que tengan o que asumir ese IVA perdiendo margen de beneficio, o repercutirlo al usuario con el riesgo de más caída de ventas. De manera que yo tengo que llegar a...

EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): Sra. Portavoz, tiene que ir finalizando.

LA SRA. BARTOLOMÉ ARCINIEGA: Termino. Una frase nada más.

Tengo que concluir lamentablemente, y lo digo con total sinceridad, que creo que si no tuviéramos Consejero de Comercio, no se notaría nada en absoluto.

Espero que las cosas las haga de ahora en adelante mucho mejor.

Gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): Gracias, Sra. Diputada.



Serie B - Núm. 91 3 de octubre de 2012 Página 1951

Tiene la palabra la Portavoz del Grupo Parlamentario Popular.

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: Gracias, Sr. Presidente.

Muchas gracias, Sr. Consejero, por su comparecencia en esta Comisión y también a los Altos Cargos que le acompañan.

Bueno, yo voy a empezar por una de las últimas cosas que ha dicho el Portavoz del Partido Regionalista, que no está nada mal la nota que le pone a usted, 4 sobre 10, Sr. Consejero, teniendo en cuenta que el profesor le tiene a usted mucha manía, pues yo creo que debería estar usted orgulloso... (murmullos)

EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): No interpelen desde los escaños por favor...

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN:...Porque si le pone 4 sobre 10... (murmullos) -insisto- con la manía que le tiene su profesor, pues fíjese si tiene que estar usted satisfecho.

Pero mire usted se encontraba hace un año, hace 15 meses, una Consejería -todos lo sabemos- llena de problemas, con múltiples herencias envenenadas tanto en el ámbito de la industria como en el ámbito del turismo. Y como en un ámbito que aquí casi se ha hablado poco de ello, pero que tantos quebraderos de cabeza nos trajo en las Legislaturas anteriores, que son las empresas públicas, que dependen de su hoy gran Consejería; las empresas públicas que dependen de Industria y que dependen de Turismo.

Usted y su equipo, yo creo que en estos quince meses han hecho un ingente trabajo para intentar enderezar una Consejería que estaba más retorcida que un muelle -diría yo- y en la que usted y su equipo, únicamente han encontrado problemas y escándalos que resolver.

Y oigo hoy a los Portavoces del Partido Socialista y Regionalista, y si no les conociera desde hace ocho años; bueno, a algunos; al Sr. Guimerans hace menos; pues da la sensación de que ustedes han vivido en el espacio sideral y acaban de aterrizar ahora en nuestra Comunidad Autónoma. Y pretenden que en quince meses, el Gobierno y el Consejero de Industria, en este caso, arreglen todo lo que ustedes desbarataron...; bueno, vamos a dejarlo en desbarataron en estos últimos ocho años. Y pretenden que de un plumazo arreglen todo lo que ustedes fueron, no solo incapaces de resolver, sino que lo enrevesaron todavía mucho más.

Miren, suelo industrial. Hombre, estaban ustedes muy bien cabreados todavía una buena temporada. Doce millones de euros prometieron ustedes...

EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): Sra. Diputada, no intervenga desde el escaño... La Sra. Diputada tiene todo el derecho a mirar donde quiera.

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: Gracias, Presidente.

Doce millones de suelo industrial que prometieron ustedes y no hicieron ni 500.000 metros cuadrados. Tarde y mal, por cierto.

Promesas absurdas y grandiosas, es a lo que se dedicaron ustedes durante ocho años.

El Plan energético. Un Plan energético hicieron que no sirvió para nada, castillos en el aire era lo único que ustedes hicieron en ocho años.

Por tanto, los dos principales pilares, que lo he dicho y lo seguiré diciendo mientras esté aquí, de los que dependían nuestro desarrollo industrial, que eran el suelo industrial y nuestra política energética, ustedes no hicieron nada en ocho años de Gobierno y así nos encontramos ahora.

Ahora, a ustedes, les escandaliza; al Sr. Guimerans le escandaliza, que el Consejero haya tardado quince meses en desbloquear el Vallegón. Ustedes tardaron ocho años y no hicieron nada. Pero no solo en Vallegón; en el Parque Empresarial de Villaescusa, que encontraron ustedes 400.000 metros cuadrados de suelo que había puesto el SEPI, ahí lo tenían ustedes en su propiedad y no fueron capaces ni de presentar un proyecto de desarrollo de suelo.

El Alto Asón, para hacer 100.000 metros de suelo industrial estuvieron ustedes ocho años. Ocho años, que también encontraron el proyecto hecho, el suelo comprado. Ocho años tardaron ustedes, siete en poner la primera piedra, exactamente.

El Parque Empresarial Besaya, otro terreno que encontraron bajo su propiedad con el proyecto hecho, con los desmontes hechos y ustedes fueron incapaces de desarrollarle.



Página 1952 3 de octubre de 2012 Serie B - Núm. 91

El área de desarrollo de Buelna. El que iba como un tiro, decía Revilla, hace nueve años; ahí está, paralizado por los Tribunales ya no se ha podido paralizar más... Y ahí está el Gobierno actual trabajando en ello. En quince meses ha hecho muchísimo más que ustedes en ocho años.

Por no hablar del Parque Empresarial de Val de San Vicente, también otros dos millones de metros cuadrados que no han hecho nada en esos ocho años.

Pero bueno, si me quedo en el suelo industrial no paso de ahí.

La cuestión es que ahora le preocupa, al Sr. Tezanos; -dice usted- puede tener ahora mucho suelo, pero no tienen nada que poner en él. El problema, efectivamente, era cuando gobernaban ustedes, que lo que había era empresas demandando suelo y ustedes eran incapaces de hacerlo y eso fue la matanza nuestra durante ocho años.

Parece mentira que ustedes todavía se atrevan a hablar de suelo industrial, cuando este Gobierno apenas lleva quince meses de gobierno.

Miren, comercio. Dice la Sra. Eva Bartolomé que lo que hay que fomentar es la venta. Pero bueno, la venta ¿a quién? ¿a Fundación Comercio Cantabria?, que se llevó 15 millones de euros de dinero público y no sirvió para nada ¿a eso se refieren ustedes?

En el transporte, la mejora de la televisión digital terrestre. Yo voy a coger un poco las ideas más grandes que ha tocado el Consejero. Sí ¿qué hicieron ustedes en televisión digital terrestre? Meternos en un embolado que nos ha costado cuatro millones y medio de euros a todos los cántabros, para indemnizar a la empresa ASTRA, a la que ustedes les adjudicaron y al día siguiente le quitaron la adjudicación.

En turismo ¿Qué ha hecho este Gobierno? Pues, entre otras muchas cosas, aparte de los planes que ha explicado el Consejero, desde luego, lo que ha hecho es acabar con los abusos que se estaban cometiendo. El único esfuerzo que se conoce del Gobierno anterior, pues son las enormes cantidades de dinero en campañas publicitarias de dudoso o de nulo resultado, lo sabemos todos. En esas ingentes cantidades de camisetas y de cosas que se hicieron, que estaban almacenadas en un almacén, cuando nosotros llegamos. Y desde luego, acabar con los desmanes económicos de las empresas públicas que dependía de la Consejería de Turismo, como lo que acabamos de conocer en estos días, recientemente.

Mire, ustedes en los momentos más..., de mayor auge económico de nuestra Comunidad Autónoma desaprovecharon el tiempo mejor que había, para crear una buena oferta de suelo industrial que hoy esos polígonos industriales podía estar llenos.

Ustedes, tanto en la Consejería de Turismo o en la parte que defendía de esa Consejería, como en el ámbito de la industria, se dedicaron a despilfarrar y a quemar el dinero ¿Para qué voy a recordar los tristes fracasos sonoros, no de suelo industrial, sino de proyectos industriales concretos? ¿Quieren que volvamos a hablar de GFB? Que nadie ha hablado...

Sí, dice el Sr. Tezanos. Pues mire, deberían avergonzarse, deberían avergonzarse de GFB, más que hablar de ello. Ya hemos hablado bastante y ahora está en otros ámbitos que es dónde tienen que hablar.

Pero miren, quiero destacar una cosa de todos los planes que ha explicado el Consejero y es que ninguno de ellos ha supuesto ni va a suponer aumentar en ningún caso, ni el déficit ni la deuda de la Comunidad Autónoma de Cantabria y creo que eso es de destacar.

Miren, esta Consejería, aparte de poner en marcha estos 13 planes que nos ha explicado el Consejero en 15 meses, creo que es de reconocer, además, el esfuerzo que han hecho de trabajo, para poner en marcha todos estos planes, nueve de los cuales son nuevos.

Además de eso, no quiero terminar sin volver a destacar, han puesto en orden el desbarajuste, el desmadre y el despilfarro que encontraron, tanto en turismo, como en industria y sobre todo, particularmente en las empresas públicas.

Se han acabado esos abusos y esas vergüenzas, que cometía el Gobierno anterior, no solo GFB. Ahora, por desgracia, antes creo que lo ha dicho el Sr. Tezanos, una de las noticias más sangrantes que ha oído en estos últimos días. Pues mire, yo creía que hablaba usted de Sergio Vélez. Una de las noticias más sangrantes que hemos oído en estos últimos días, es que el Gobierno anterior haya pagado diez coma no sé cuántos millones de euros, o sea, más de 1.700 millones de pesetas, a un señor que lo mismo desbrozaba, que ponía azafatas, que instalaba aparatos de música, que compraba chocolatinas o bolas de chocolate. Eso sí que es una auténtica vergüenza.



Serie B - Núm. 91 3 de octubre de 2012 Página 1953

Y con eso, ¡gracias a Dios! y a pesar de la poca creencia que tiene el Sr. Guimerans, como ha dicho, pues yo sí que digo ¡Gracias a Dios!, el Gobierno actual ha acabado con todos estos desmadres y sobre todo, aparte de eso, que es importantísimo, ha puesto en marcha planes en los que confiamos que no van a dar resultado, evidentemente el primer día y en el primer año. Pero que a medio plazo darán sus resultados, estamos convencidos.

Nada más y muchas gracias, Consejero.

EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): Gracias, Sra. Portavoz.

Tiene la palabra el Sr. Consejero de Industria, por un tiempo de treinta minutos.

EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): Sí, muchas gracias.

Bien, dentro de los planes que he esbozado, he dejado para esta réplica el Plan de innovación, un Plan nuevo que lo vamos a presentar, tenemos la intención, al menos, de presentarlo durante este trimestre y que además es imprescindible para recabar fondos europeos y yo creo que es imprescindible también, para ayudar a las empresas de Cantabria.

Un Plan que se va a caracterizar por la participación. Será un Plan en el que todos los agentes afectados: Administración, centros tecnológicos, Universidad y empresas, tendrán lógicamente su protagonismo.

Vamos a apostar en este Plan por aquello en lo que realmente destacamos. Vamos a priorizar los recursos en aquellos campos que tienen más expectativas de éxito, y desde luego vamos a hacerlo mediante la colaboración público privada en un camino que tenemos que recorrer juntos.

Y además un Plan que va a estar alineado con la política nacional europea que ustedes conocen, que es la de la estrategia de especialización inteligente. En materia de innovación, en el que ustedes nos han dejado un pufo considerable, un pufo como el préstamo del convenio del MICIN, del que ya hemos debatido.

Sí, nos prestaron 70 millones de euros a Cantabria y ustedes se pulieron 32 millones y medio, se lo gastaron en cualquier otra cosa menos en innovación, lo cual ya de por sí es deplorable, pero que además ha impedido el que lleguen a Cantabria los otros 37 millones y medio que faltan.

Tal es así que además está hasta documentado, el Sr. Sota tuvo que pedir por escrito al Sr. Consejero de Economía y Hacienda que creara la partida de 32 millones y medio, aquí está en base al convenio que ustedes...

- EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): Sr. Guimerans no intervenga desde...
- EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): ...que ustedes firmaron. Lo tuvo que pedir por escrito porque no se consignó..., pero por favor Sr. Guimerans si yo le he escuchado a usted...
 - EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): Sí, un momento Sr. Consejero.
- Sr. Guimerans, es lo mismo, igual que ha habido absoluto respeto a sus intervenciones en las que me imagino que parte de..., tanto el Consejero como nuestro Grupo pueda estar o no de acuerdo no hemos interrumpido.

Por favor no interrumpan desde los escaños.

EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): Comprenda Sr. Guimerans, mi molestia, que es la misma que experimentó el Sr. Sota y que le hizo hacer este escrito dirigido al Sr. Consejero de Economía y Hacienda, pero que decidieron que estos 32 millones y medio se lo gastaran en otra cosa y así lo hicieron.

Y a pesar de todo eso hemos seguido llevando a cabo proyectos de innovación en marcha y otros nuevos como Smart Santander, el Auto Smart, el Galactea Plus 2, el Creatín.

Por cierto del Instituto de Hidráulica también se les olvidó pagar, un pequeño despiste, 22 millones y medio que este Gobierno va a tener que pagar, porque mire usted no hay mejor medida que pagar lo que se debe, de verdad, no hay mejor medida.

Y mire usted, una buena noticia, por fin en los Presupuestos Generales del Estado tenemos ya buenas noticias, se van a destinar en los presupuestos de 2013, 1,9 millones de euros para terminar de financiar la nueva sede del Instituto de Biomedicina y Biotecnología que va a traer consigo 100 investigadores.



Página 1954 3 de octubre de 2012 Serie B - Núm. 91

¡Hombre!, Sr. Pérez Tezanos, usted con el autoabastecimiento yo creía que le había convencido, pues no, no le he convencido. Mire, vamos a mejorar el déficit de generación, eso viene en el Plan de Sostenibilidad Energética pero de ahí al autoabastecimiento, hay un abismo, un abismo conceptual que usted pues no acaba de entender.

Yo le intenté explicar en mi anterior comparecencia lo siguiente. Si usted entra en wikipedia y teclea autarquía, tendrá lo siguiente "Sistema económico que según el cual una nación debe de ser capaz de abastecerse a sí misma", es decir, autoabastecimiento.

¿Y qué viene después? Ejemplos históricos, la Alemania de Hitler, el periodo de franquismo del 39 al 59, estados ostracistas como Corea del Norte o la Albania Socialista...; por lo tanto no insista en el tema del autoabastecimiento, es un asunto anacrónico, usted vive en un siglo que no es el actual.

En cuanto..., Sr. Pérez Tezanos, pero ¡cómo se atreve usted a hablarme de empleo en cuanto a energía eólica!, pero ¡cómo se atreve usted!, porque yo le recuerdo que sus socios de gobierno, el Sr. Agudo decía que con 1.336 Megavatios iba a crear 60.000 empleos, 60.000 ¿se acuerdan? Miren ustedes las hemerotecas, 30 de agosto de 2009.

El Sr. Salvador Blanco ya dijo: "Jo, mi jefe se ha pasado" Y ya dijo 50.000. Y ya el Sr. Sota, el 30 de julio de 2010, ya dijo: "Mire, ni 60 ni 50, son 4.222" Que son muchos, porque implica una tasa del 3,16 empleos con megavatio, que es el doble, el doble, el doble que la que nosotros hemos consignado en el Plan de sostenibilidad energética, que es 1,53 empleos por megavatio, que es clavada a la del Plan de energías renovables de 2011-2020, del Gobierno de España. Por lo tanto, hombre, no me cuente usted cuentos en cuanto a empleo, de las energías renovables y cosas por el estilo.

Usted, Sr. Pérez Tezanos, dice "¡Hombre! mire el Plan RENOVA del automóvil es idea mía. El Plan RENOVA es idea mía". Y después dice "pero ha ido muy mal." ¡Hombre! sea consecuente consigo mismo, es idea suya, pero ha ido muy mal.

Mire, vamos a ver, yo dije públicamente, dije públicamente que el objetivo de este plan, es mitigar la tendencia negativa. Y dije también que íbamos a tener desgraciadamente meses muy duros.

Pero mire, no es una situación coyuntural la de la crisis del automóvil. Mire, en el año 2007 se matricularon en Cantabria, 25.070 vehículos; al año siguiente, en el 2008, bajaron a 17.540; en el 2009, bajaron, a 11.923; en el 2010, bajaron a 10.697; en el 2011 bajaron a 8.129. Y hemos puesto en marcha precisamente este Plan, habida cuenta de una bajada que no es coyuntural, sino lo que es más grave, que es una bajada ya que viene desde el año 2007. Por lo tanto, no ponga el foco en un año concreto, sino que aborde su problema en su conjunto.

Habla usted del PLENERCAN, el Sr. Guimerans; que no, que no, que no es de consenso, dice usted que no es de consenso. Mire, yo le diré una cosa, en el PLENERCAN no hemos empezado de cero, eso es así, no hemos empezado de cero, lo hemos modificado vía alegaciones y hemos dejado aquello que nos parece correcto y positivo. Y hemos modificado vía alegaciones aquello que creíamos que teníamos que modificar. ¡Hombre! que no es motivo de consenso.

María Jesús Cedrún, Secretaria General de UGT ha realizado también una valoración..., a eso llego, Sr. Ha realizado una valoración positiva del plan, al que ha calificado, Sr. Guimerans, de equilibrado.

La plataforma CORE, cree que el nuevo plan energético regional que ha presentado el Gobierno deje una vía libre abierta al optimismo, porque introduce herramientas de control de los posibles daños que no contemplaba el anterior.

Por lo tanto, yo sí que creo que hay consenso. Mire usted, el más interesado en que hubiese el mayor número de aerogeneradores en Cantabria, el presidente de la asociación eólica de Cantabria ha dicho del anterior Plan energético suyo, que contemplaba una cifra tremenda, tremenda, literalmente, que no cabe en Cantabria, por lo tanto, no insista, creo yo, en esta cuestión.

Habla usted, Sr. Guimerans, de que hemos paralizado con el plan de sostenibilidad. Pero oiga usted, pero no recuerda usted que ustedes habían planificado, pero por favor...

EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): Sr. Guimerans...

EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): Ustedes habían planificado 32 megavatios de energía eólica..., 300 megavatios de energía eólica para 2 011 ¿No es cierto? Eso viene en su plan.

Habla usted de paralizar, cuando han puesto 32 y medio megavatios, ni el 10 por ciento, exactamente ¿Quién está paralizando aquí las cosas, Sr. Guimerans?



Serie B - Núm. 91 3 de octubre de 2012 Página 1955

Bueno, del Plan Impulsa, ya hablaremos, pero hay una cosa que es que es evidente. En el Plan Impulsa, el Gobierno lo ha financiado con 8 millones de euros. ¿Antes, cuántos había? 4 millones, es decir, lo hemos duplicado. Yo creo que eso no tiene vuelta de hoja.

En el Plan de comercialización de suelo industrial, claro, se le ha ido el subconsciente y se ha ido a El Vallegón. Dicen "ustedes no han hecho nada", pero se ha ido a El Vallegón.

¿Pero no es cierto, Sres. Diputados, que El Vallegón, no se ha recepcionado en quince años? ¿Me lo estoy inventado yo? ¿Se ha recepcionado en 15 años, o no se ha recepcionado? No se ha recepcionado. ¿Han estado ustedes ocho años en el Gobierno? Sí. Luego, ¿han solucionado algo? No, no han solucionado absolutamente nada.

¿Qué ha hecho este Gobierno en un año? Oiga, mire a las pruebas me remito. Ayer se aprobó en el Ayuntamiento de Castro, el convenio que vamos a firmar y que ustedes en ocho años fueron incapaces de firmar.

Por lo tanto, yo creo que ¡hombre! la eficacia en un año es muy superior a la suma de los ocho años anteriores. Y créame que es importante, porque en el caso del PSIR de Sámano estamos hablando de 140 puestos de trabajo, que implica de 18 millones de euros, que significa... ¡Hombre!, vamos a ver, una retirada de un recurso que yo creo, y usted también lo tiene que reconocer como algo al menos positivo; no voy a decir muy positivo, pero al menos sí que positivo.

Yo le he puesto diversos planes en el ámbito industrial, pero no es menos cierto que también se han tenido que solucionar diversas cuestiones complicadas.

Mire usted, el problema de Teka. Pues se han reducido los despidos, de 198 a 15 y se ha recolocado a 107 en Nestor Martín. Esto es verdad, no me lo estoy inventando yo. Y se va a propiciar una inversión de 5 millones de euros, por parte de esta nueva empresa.

Hombre, qué quiere que le diga de GFB. Donde era un agujero negro, que se dice en la física, un pozo sin fondo; pues hombre, se ha dado la vuelta a la situación.

El Sr. Revilla, decía: era el proyecto del siglo. Evidentemente, del siglo en cuanto a desperdiciar el dinero público. Pero se ha dado vuelta a la situación. Alguna responsabilidad tendrían ustedes. Así lo han puesto de manifiesto los administradores concursales.

Y donde era un sumidero de recursos públicos, pues ha venido una empresa como Fermacell, que está poniendo dinero; además de lo que ya ha puesto va a invertir 15 millones y medio. Y va a crear 47 puestos de trabajo.

Pero es que eso no me lo invento yo. Hombre, han tenido la desfachatez de hablar de Papelera del Besaya. Pero si fueron ustedes quienes acordaron, además por unanimidad, el 15 de abril de 2011, en el Consejo Ejecutivo del ICAD, presidido por el Sr. Ángel Agudo, liquidar la sociedad. Y además contrataron a un señor, que tiene por nombre Enrique y se apellida Llano; ejecutar esa liquidación. Con un sueldo, que hablan ustedes de sueldo, ¿pero saben ustedes lo que tienen ustedes en el contrato puesto por un año, para liquidar nueva Papelera de Besaya? 525.000 euros, más IVA. Que ahora como se ha subido pues es más. 525.000 euros. Y tienen ustedes la desfachatez de hablar de sueldos, de contratos, de cosas raras.

Mire usted, creo que hay que decir la verdad. Y aquí he dicho la verdad. La situación es la que es, pero también es verdad que hay índices muy positivos.

En cuanto a la industria. El índice de producción industrial, en julio, es cierto que ha subido un 4,2; lo dice el Instituto Nacional de Estadística, no el señor Eduardo Arasti. Ha subido un 4,2 cuando la media nacional ha bajado un 2,6. Solo cinco Comunidades Autónomas tienen resultados positivos, y entre ellas Cantabria.

En los primeros siete meses del año, el índice de producción industrial ha subido un 1,4 por ciento. Mientras que en la media nacional ha bajado un 5,8 por ciento. Solo dos Comunidades Autónomas pueden presumir de que el IPI ha crecido en lo que va de año, esto es cierto, esto es una estadística, no es una opinión.

Las exportaciones en julio han crecido un 15,7 por ciento. Cuando la media nacional ha crecido un 5,2, se han multiplicado por tres. De enero a julio de 2012 las exportaciones han crecido, en Cantabria un 4,5 por ciento, mientras que en el mismo periodo en la media nacional han crecido un 3,7; esto son datos no opiniones.

Ha habido un cambio de tendencia en las exportaciones. El año anterior España, el resto de España exportaba más que Cantabria, ahora Cantabria está exportando más que España.

Me hablaba el Sr. Guimerans de reivindicaciones, de ADIF y de FEVE, pero ¿no se ha enterado usted, Sr. Guimerans, que el Ministerio de Fomento, ha licitado el día 28 de septiembre la catenaria? ¿no se ha enterado? Con 6,2



Página 1956 3 de octubre de 2012 Serie B - Núm. 91

millones de euros para el tramo Torrelavega-Bárcena de Pie de Concha. Por fin, se va a poner fin a ese esperpento en el que se veía a la gente por las vías con las maletas, parecían sacados de una película de Fellini o del neorrealismo italiano. Por fin se va a poner fin a esa injusticia de la catenaria.

¿Ustedes no se han enterado de que ha habido reuniones para solucionar el tema de la estación de tren de Tanos, la estación de mercancías peligrosas de Tanos? Ya ha habido una reunión con el Gobierno de Cantabria, el Ministerio, el Ayuntamiento de Torrelavega.

Ya se va a comenzar el vallado y la limpieza de la estación de Tanos que ustedes podían haber hecho, vallarlo, limpiarlo y que en ocho años ni lo vallaron ni siguiera lo limpiaron.

¿Usted no se ha enterado de que el pasado 2 de julio ha habido una reunión también con el Ministerio de Fomento con FEVE para constituir por primera vez, la Comisión de Seguimiento de Soterramiento de las vías de FEVE?

¿Y no se ha enterado de que va a haber una nueva reunión antes de fin de año para analizar el avance de los estudios comprometidos?

¿No se ha enterado de que el Ministerio de Fomento se ha comprometido a incluir en el estudio de soterramiento la integración de una estación de autobuses intermodal en el puerto?

Mire, en el puerto, noticias por primera vez, va a destinar el Gobierno de la Nación 10,7 millones de euros en la construcción de nuevos muelles en Maliaño y en la zona sur del puerto. Por primera vez se cambia la tendencia y Cantabria va a crecer en inversión del Estado más que ninguna otra Comunidad Autónoma.

Y usted habla de reivindicación. Me hablaba también de SODERCAN, vamos a hablar de SODERCAN, a qué dedica su Consejero Delegado su tiempo libre, pues mire usted lo dedica entre otras cosas a intentar solucionar los enormes problemas que ustedes lo han dejado y todos los pufos que han dejado que son innumerables.

¿Ustedes saben que en SODERCAN el personal lo aumentaron ustedes en un cien por cien? Y es especialmente llamativo que durante los peores años de la crisis económica ustedes aumentaran el personal de SODERCAN en un 57 por ciento. No me lo invento yo, viene en un informe de la auditoría de Deloitte, con un descenso generalizado de la actividad, de la inversión y del número de proyectos.

Mire, el endeudamiento total del Grupo SODERCAN ustedes lo dejaron en 122 millones de euros, que es algo así como el 1 por ciento del Producto Interior Bruto, lo aumentaron en un 114 por ciento mientras estuvieron gobernando. Y claro, los vencimientos de las deudas pues hay que pagarlos, en 2012 concretamente 23 millones de euros de vencimiento de la deuda de SODERCAN que a pesar de eso ha tenido que pagar el pufo de ASTRA.

No me digan ustedes que no es de aurora boreal, tener que tirar a la basura cuatro millones y pico de todos los cántabros por nada, por su maravillosa gestión, que se les ocurrió contratar un servicio que el Estado daba gratis, que con una llamada de teléfono se podía haber solucionado. Fíjese ustedes cómo gobiernan o cómo han gobernado ustedes.

Y SODERCAN evidentemente, también está intentando solucionar cómo se paga lo del IH, 22 y medio millones que el Gobierno tiene que pagar a través de SODERCAN. Por lo tanto, SODERCAN tiene, evidentemente muchísimo, pero que muchísimo trabajo.

Turismo. Me hablan ustedes del Plan de Choque de Turismo. Vamos a ver, les voy a poner un ejemplo, yo voy a intentar dar datos porque es que las opiniones no llevan a ningún lado. Mire usted, un dato muy concreto: noviembre de 2010, plena temporada baja, me voy a centrar en los viajeros; Principado de Asturias, subió un 2,23 por ciento; Galicia, un 6,99 por ciento; País Vasco subió un 6,49 por ciento. La media nacional subió un 5,63 por ciento. Cantabria bajó un 6,95 por ciento.

Es decir, un dato concreto, datos del Instituto Nacional de Estadística. Noviembre de 2010. Todos subieron menos ustedes, que bajaron un 6,95 por ciento.

Noviembre de 2011, Asturias, baja un 8,07 por ciento. Castilla León, baja un 6,65. Galicia baja un 17,77 por ciento. País Vasco baja un 0,63 por ciento. La media nacional baja un 1,34 por ciento. Cantabria en pleno plan de choque sube un 0,26 por ciento. Instituto Nacional de Estadística, la prensa está ahí. No ponga usted cara de asombro. Instituto Nacional de Estadística, compare usted noviembre y noviembre suyo con noviembre nuestro. Ésa es la realidad.

Y mire usted, vamos a hacer el plan de choque, entre otras cosas, porque el sector nos lo pide, Por favor...

EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): No intervengan desde los escaños, por favor.



Serie B - Núm. 91 3 de octubre de 2012 Página 1957

EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): Por favor, déjeme hablar. Y si el sector lo pide, evidentemente, es porque ha dado buenos resultados.

Me hablan ustedes, la verdad es que yo estaba buscando algún diputado del Partido Popular que me hiciera preguntas sobre turismo, pero yo les agradezco que se hayan ustedes adelantado.

Mire usted, yo no sé dónde viven. Mes de agosto, Cantabria experimenta el mayor aumento de viajeros de España, de España, que no la séptima o la octava posición, la número 1. Y el mayor incremento, el segundo mayor incremento en pernoctaciones, en un contexto de caídas generalizadas, según datos también, del Instituto Nacional de Estadística.

Mire usted, viajeros. Cantabria, la primera de España, con un aumento del 5,6 por ciento. Le sigue País Vasco, con el 4,6; Valencia 4; Murcia, 2,4; Navarra 0,5 y a partir de ese nivel, todos los demás disminuyen. La media nacional, por cierto disminuye un 3,2.

En pernoctaciones somos los segundos detrás del País Vasco. Mire usted, vamos a compararnos con nuestros vecinos, en agosto, Asturias ha bajado un 7 y medio; Castilla y León un 11,8. Galicia ha bajado un 5 y nosotros hemos subido un 5,6.

En agosto hemos sacado 8,8 puntos a la media nacional, 13,1 puntos a la Comunidad de Asturias, 17,4 puntos a Castilla y León, 19,6 puntos a Galicia y un punto al País Vasco. Ésa es la cuestión.

Sra. Bartolomé, hace falta mucho valor para hablarme del aeropuerto. Yo se lo agradezco, porque hubiese sido difícil encontrar a un diputado del Partido Popular, pero usted ya me ha hecho el trabajo.

Mire usted, si julio ha sido el aeropuerto que es la puerta principal de entrada del turismo de Cantabria. Si julio ha sido el mejor julio de la historia, hombre, a ver si es que tenemos suerte que no está nada mal tener suerte en la vida.

En agosto también ha sido el mejor agosto de la historia. El aumento en el número de pasajeros en agosto ha sido del 7,4 por ciento, frente a un descenso medio del 3,1. Es decir, hemos sacado 10,5 puntos de ventaja a la media nacional.

Igualmente Parayas lidera asimismo, el incremento en el número de pasajeros en lo que va de año, con un aumento del 6,4 por ciento, por lo tanto no es una cosa coyuntural, frente a una caída generalizada de la media de los aeropuertos del 4 por ciento. Es decir, en lo que va de año sacamos 10,4 puntos a la media nacional.

Me habla usted de ese dato que he dado yo de lo que implica el aeropuerto, lo he dado yo porque lo he encargado yo porque nosotros medimos -a la vista está- ustedes almacenan no miden, ustedes almacenan, nosotros medimos. Y hemos encargado a la Universidad de Cantabria un estudio que nos ha dicho, mire usted, el gasto medio total -no se me alborote- el gasto medio total de pasajeros que llegan al aeropuerto de Parayas no residentes en los primeros 6 meses ha sido de 25 millones de euros.

El impacto económico del aeropuerto en esos primeros 6 meses ha sido de 69 millones de euros y en cuanto a empleo 931 empleos entre directos, indirectos e inducidos. Éste es un estudio que hemos encargado, porque no había un estudio parecido.

Bien, ustedes me hablan del paro, sí, ustedes me hablan del paro, pues vamos a entrar en el paro. Mire usted, el paro, la situación en general que hoy tenemos es evidente que es consecuencia de ocho años de Gobierno Socialista en Madrid y Regional Socialista en Cantabria; eso es evidente. Hay una cosa también en física que es el factor tiempo que influye.

¿Y por qué? Pues porque no se han tomado medidas, se acordarán ustedes que cuando Alemania tomó medidas el Sr. Zapatero negaba la crisis. Cuando otros países reformaban el sistema financiero, el Sr. Zapatero con esa sonrisa que le caracteriza, decía que teníamos el sistema financiero más sólido del mundo.

Y aquí ustedes se dedicaban mientras otros trabajaban, a malgastar esfuerzos y dineros en la memoria histórica, en la alianza de civilizaciones y cuando tenían alguna idea, pues era el Plan E que consistía en destinar 55.000 millones de euros a levantar otra vez las aceras de toda España.

Pero mire usted, hablando de (...) me ha dicho usted, me ha echado en cara porque hoy viene en la prensa, que el mes de septiembre ha supuesto un aumento del 5,21 por ciento. Pero hombre, el mes de septiembre éste del 5,21 por ciento, pero casualmente mire es anterior al mes de septiembre de 2011..., sí hombre, donde el paro aumentó en un 5,81 por ciento.



Página 1958 3 de octubre de 2012 Serie B - Núm. 91

Y también de septiembre de 2010 ¿no se acuerdan? Donde el paro aumentó un 5,78 por ciento. Y también de septiembre de 2009 donde aumentó un 6,27 por ciento. Y también de septiembre de 2008 donde aumentó en un 9,13 por ciento.

Por lo tanto, dejen ustedes de almacenar y dedíquense un poquito a medir las cosas, que midiendo se sabe lo que pasa y se pueden tomar medidas positivas.

Hombre, ustedes me han sacado los ERE yo no lo he sacado, ustedes lo han sacado. Miren ustedes, desde luego que la situación es gravísima, sobre todo para los que la están padeciendo, desde luego que a mí me parece que estén afectado por ERE 5.796 personas en 2012 es un dato muy grave, pero no es menos cierto que en 2011 fueron 8.242 personas; muy grave también. Y en 2010, 7.012 personas, muy grave también. Y en 2009, 9.981 personas. Son datos estadísticos, también muy grave.

Casualmente toda la información sobre paro la tengo en una carpeta, que hace tiempo que puse esta imagen que pone de manifiesto su credibilidad en materia de empleo. Y a este señor le estamos pagando un sueldo como Consejero de Estado. Son estas disfunciones que tiene este país y que yo creo que habría que resolver en algún momento.

Han tenido ustedes...

- EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): No intervengan desde el escaño. La intervención corresponde ahora al Sr. Consejero, no a usted. Usted ya la ha tenido.
 - EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): Han tenido ustedes el valor, que no yo... -¿cuánto tengo?-...
 - EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): No hay problema.
- EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): Han tenido ustedes el valor de sacarme... -pero por favor. Si ya acabo, de verdad, ya acabo- Pero por favor escúchenme con cierta atención; porque les hablo a ustedes, no hablo a otros.

Han tenido ustedes el valor de hablarme del AVE. Mire usted, yo creo que ya es suficiente ocho años de mentiras, para que ustedes sigan con la misma historia. De verdad, ocho años... Esta sociedad de Cantabria está ya exhausta de mentiras.

Miren, aquí vienen bien claro los planes del Partido Socialista, en materia de ferrocarril. En el Plan 1993-2007, dejan ustedes bien a las claras que Cantabria no estaba unida por Alta Velocidad. Esto es un documento que cualquiera puede consultarlo.

Éste es el plan del Partido Popular, donde evidentemente... El Plan 2000-2007. Son planes antiguos, pero manifiestan una cosa. Que para el Partido Popular contaba Cantabria y para el Partido Socialista no contaba.

Miren ustedes, tanto el Sr. Guimerans como el Sr. Pérez Tezanos, miren, en cuanto al AVE. Yo les he enseñado alguna vez el viaducto de Ulla; ésta es la foto, ésta es la imagen. Miren, el viaducto de Ulla, en Galicia, completamente acabado. Y además con los impuestos de todos los cántabros también. Mientras aquí ha estado un señor calentando el sillón, llamado Sr. Revilla, ocho años, mintiendo a todos los cántabros, mintiendo, diciendo: que no íbamos a tener un AVE, que íbamos a tener dos; y no dijo tres, no sé por qué, porque no le dimos tiempo. Pues los otros Presidentes, se dedicaban a trabajar, a trabajar. Y ésta es la prueba, ésta es la prueba.

Aquí, en Cantabria, ni el polvo han levantado. En Galicia, están terminando el AVE, pero también en Asturias, pero también en Castilla-León, pero también en Navarra, pero también en el País Vasco. Mire usted, en todos los sitios menos aquí.

Y en la época en la que se podían haber abordado esas obras, en una obra donde lo hicieron los demás. Porque había recursos financieros. No como ahora, evidentemente, que no hay recursos prácticamente para casi nada.

Me hablan también; yo estoy respondiendo en orden a sus intervenciones; finalmente han terminado ustedes con el sector del Comercio. Ustedes hablan de las ventas.

Miren, las ventas en el comercio llevan cayendo ininterrumpidamente desde diciembre de 2007. Por lo tanto, no es coyuntural. Desde diciembre de 2007. Y paradójicamente a pesar de eso ¿qué hicieron ustedes? No convocaron ustedes ni siquiera a la Mesa de Negociación con los sindicatos, ni siquiera eso.

Las subvenciones para inversiones en los comercios, a pesar de que las necesitan, ustedes no las convocaron desde el año 2006. Hombre, podrían haber hecho algo. Podían haber hecho algo por el comercio.



Serie B - Núm. 91 3 de octubre de 2012 Página 1959

¿Qué hicieron ustedes por el comercio? Pues nada. A ustedes les gusta dar clases a los comerciantes sobre comercio. Ése es el error. Ustedes, se pusieron a impartir clases a los comerciantes sobre lo que tenían que hacer.

¿Y qué les dijeron? No, miren, esto se arregla con una fundación que vamos a crear, que se llama La Fundación Comercio Cantabria. Y se gastaron ustedes entre 2008 y 2011, 15 millones y medio de euros.

Les voy a decir que tenía como objetivo este plan, que como mínimo según decía el Sr. Agudo, más de 4.000 comercios se adherían al plan. Yo les voy a dar los resultados de ese plan.

Establecimientos adheridos en el año 2008, 1.525; en el año 2009, bajaron a 1.160; en el año 2010 se pegaron un batacazo bajando a 282 y en el año 2011 subieron a 506, porque se inventaron otro nuevo pufo que fue el Plan Renove del Mueble. Por cierto, que este Plan por sentencia judicial ha sido declarado nulo y puede tener importantes consecuencias para las arcas públicas.

Por lo tanto, yo creo que he dado cumplida contestación a todas las cuestiones que ustedes me han ido planteando.

Pero miren ustedes, lo que es innegable es que en esta Consejería se han puesto con nombre y apellidos trece planes encima de la mesa, trece planes, de los cuales nueve son nuevos y para el próximo año, ya les digo, que vamos a mantener lo mucho que ha funcionado, que es cierto y por eso he dado los resultados, y sí que vamos a poner el acento y nuestro esfuerzo en un nuevo plan de innovación que vamos a intentar presentar en este último trimestre y que vamos a hacer como todo lo que hacemos por consenso y contando con el sector.

Ya les he dicho antes que hay índices que invitan al optimismo, no les voy a repetir, las exportaciones, el índice de producción industrial. Y yo sinceramente les digo que cada vez que visito una empresa cuanto más empresas de Cantabria visito más me inducen esas visitas al optimismo.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Van den Eynde Ceruti): Gracias, Sr. Consejero.